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Vídeo feito por André Valadão foi alvo do MPF 
que o acusa de homofobia.

Justiça manda tirar 
vídeo de pastor

Eduardo Braga 
é indicado como 
relator

ACUSAÇÕES DE HOMOFOBIAREFORMA TRIBUTÁRIA

Empresários contestam 
notificação da Prefeitura 
de Manaus

Para Wilson Lima, a ampliação de agentes públicos 
no combate a incêndios florestais diminuiu crimes.

Governador 
destaca reforço
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CIDADES 4

TRÁFICO DE DROGAS

POLÍCIA 5
Operação investiga crimes no bairro da União

ÚLTIMAS 2

POLÍTICA 6

Candidatos às vagas devem dominar a leitura de partituras.
O Cage Warriors é um dos eventos mais antigos 

de MMA na Europa.

Liceu Cláudio 
Santoro abre 
audições para 
músicos

Amazonense vai 
disputar torneio 
de MMA em Roma

CURSO LIVRE DE REGÊNCIA

CAGE WARRIORS

CULTURA 9ESPORTES 10

CIDADES 4

Senador pelo MDB do Amazonas , Eduardo Braga será 
o relator do texto no Senado Federal.

Flutuantes na orla do Tarumã-açú tem incomodado a Prefeitura 
de Manaus, mas empresários destacam a capacidade turística e 
econômica do local.



participar das atividades re-
lacionadas à administração 
pública, nem questionava 
Bolsonaro sobre o que era 
discutido em reuniões e 
encontros com autoridades 
dos poderes Executivo, Ju-
diciário e Legislativo.

“Na prática, a função do 
ajudante de ordem con-
sistia, basicamente, em 
um serviço de secretaria-
do executivo do ex-presi-
dente”, explicou Cid. “No 
dia a dia das reuniões e 
agendas do ex-presidente, 
recepcionávamos os par-
ticipantes e os direcioná-
vamos ao local desejado, 
ficando do lado de fora das 
salas de reunião, sempre 
à disposição. Não questio-
návamos o que era tratado 
nas respectivas agendas e  
reuniões”, acrescentou.

Ele ainda afirmou que sua 
indicação à chefia da Aju-
dância de Ordem da Presi-
dência da República se deu 
por indicação do Comando 
do Exército e que sua no-
meação não teve nenhuma 
ingerência política.

Investigação
O ex-ajudante de ordens 

está detido desde o dia 3 de 
maio, acusado de ter frau-
dado cartões de vacinação 
contra a covid-19, incluindo 
o de Bolsonaro e parentes 
do ex-presidente. Ele tam-
bém é apontado como um 
dos articuladores de uma 
conspiração para reverter 
o resultado eleitoral do ano 
passado, inclusive com pla-
nos de uma intervenção no 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). De acordo com inves-
tigações da Polícia Federal, 
mensagens capturadas com 
autorização judicial após 
apreensão do celular de Cid 
evidenciam que ele reuniu 
documentos para dar su-
porte jurídico à execução de 
um golpe de Estado.

Em seu telefone celular, 
peritos da Polícia Federal 
(PF) encontraram mensa-
gens que ele trocou com 
outros militares e que, se-
gundo deputados federais 
e senadores que integram 
a CPMI do 8 de Janeiro, 
reforçam a tese de que o 
grupo tramava um golpe.

Arthur Maia disse que 
militar não respondeu 
perguntas simples

O presidente da 
Comissão Parla-
mentar Mista de 
Inquérito (CPMI) 

dos atos golpistas de 8 
de janeiro, deputado Ar-
thur Maia (União Brasil-BA), 
afirmou que apresentará ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) uma denúncia contra 
o tenente-coronel Mauro 
Cid. O motivo foi o militar, 
ex-ajudante de ordens do 
então presidente da Repú-
blica Jair Bolsonaro, não 
ter respondido qualquer 
pergunta que lhe foi feita 
durante sua participação na 
CPMI, na terça-feira (11).

A conduta de Cid foi classi-
ficada por Maia como “des-
respeitosa com o Supremo 
Tribunal Federal”, após a 
deputada Jandira Feghalli 
(PcdoB-RJ) ter perguntado 
ao militar qual era a sua 
idade, e ele, afirmando estar 
seguido a orientação de sua 
equipe técnica, dizer que 
permaneceria em silêncio. 
Em seguida, Jandira afirmou 
que a pergunta foi pro-
positalmente simples para 
mostrar a indisposição do 
tenente-coronel em res-
ponder qualquer questão 
que lhe fosse apresentada.

O presidente da CPMI, 
então, concordou com a 
deputada. “Inclusive, cha-
mei o patrono do tenente-
-coronel Mauro Cid para 
dizer a ele que ele estava 
fazendo com que seu cliente 
descumprisse uma ordem 
do Supremo Tribunal Fe-

Mauro Cid ficou em silêncio em várias perguntas feitas ele durante sua oitiva na CPMI de 8 de janeiro

Últimas

Juiz manda tirar vídeo de pastor

REPRODUÇÃO

CBF

Pastor é acusado 
de homofobia

A Justiça Federal em Minas 
Gerais determinou, na noite 
de  terça-feira (11), a retirada 
de dois vídeos do pastor An-
dré Valadão das redes sociais.

A decisão foi motivada por 
uma ação do Ministério Pú-
blico Federal (MPF). Para o 
órgão, Valadão cometeu “dis-
curso discriminatório” con-
tra a população LGBTQIA+ 
durante dois cultos da Igreja 
Batista da Lagoinha, institui-
ção que preside.

Em um dos trechos questio-
nados da pregação, Valadão 
fala sobre “valores cristãos” e 
condena o casamento homo-
afetivo. O culto foi realizado 
no campus da igreja em Or-
lando, nos Estados Unidos.

“Essa porta [casamento ho-
moafetivo] foi aberta quando 
nós tratamos como normal 
aquilo que a Bíblia já con-
dena. Então, agora é hora 
de tomar as cordas de volta, 
dizendo não, não, não. Pode 
parar, reseta. E Deus fala: 
Não posso mais. Já meti esse 
arco-íris aí. Se eu pudesse, eu 
matava todo mundo e co-

ANDRÉ VALADÃO COPA DO MUNDO DE FUTEBOL

Seleção feminina 
completa treino

Após uma semana de 
treinos na Gold Coast 
(Austrália) para a Copa 
do Mundo, a avaliação do 
departamento de saúde da 
seleção brasileira feminina 
é de que a equipe já está 
praticamente adaptada à 
diferença de 13 horas do 
fuso horário.

“Aplicamos questioná-
rios com a fisiologia porque 
é um trabalho multidisci-
plinar. Essas avaliações são 
muito importantes porque 
podemos entender se há 

meçava tudo de novo. Mas, 
prometi para mim mesmo 
que não posso, então, está 
com vocês. Vamos para cima. 
Eu e minha casa serviremos 
ao Senhor”, afirmou.

Conforme a liminar foi pro-
ferida pelo juiz federal José 
Carlos Machado Júnior, o 
YouTube e o Instagram de-
vem remover das plataformas 
os vídeos dos cultos realiza-
dos nos dias 4 de junho e 2 
de julho deste ano.

Para o magistrado, as falas 

Marta em treinamento 

do pastor “excederam os limi-
tes da liberdade de expressão 
e de crença”.

“O teor das declarações do 
primeiro requerido nos cultos 
indicados, mesmo que pro-
feridas em um contexto de 
manifestação religiosa, exce-
deu os limites da liberdade de 
expressão e de crença, ofere-
cendo um risco potencial de 
incitar nos ouvintes e fiéis, 
sentimentos de preconceito, 
aversão e agressão para com 
os cidadãos de orientação 

sintomas gastrointestinais, 
sensação de tontura e dor 
de cabeça. Também temos 
uma nutricionista que está 
nos ajudando muito e uma 
ginecologista. Estamos 
sempre acompanhando 
com questionários, bate 
papo e medicação para 
ajustar o sono”, afirmou, 
nesta terça-feira (11), a mé-
dica da seleção brasileira, 
Paula Benayon.

Já o fisiologista da 
equipe, Rodrigo Morandi, 
aponta o jet leg (efeito 
causado pela diferença de 
fuso horário) como um dos 
grandes desafios para as 
atletas nos primeiros dias 
de atividade: “O grande 
trabalho da fisiologia nesse 
momento tem sido todo 
o acompanhamento com 
questionários junto com 
o departamento médico 
monitorando o sono. As-
sim fazemos ajustes indi-
viduais com orientações e 
individualização de carga 
de treino”.

Presidente de CPMI 
levará Cid ao STF

deral. E isso, infelizmente, 
acarretará a necessidade de 
nós, que não precisávamos 
fazer isso, fazer uma denún-
cia, mais uma, contra o se-
nhor Mauro Cid ao Supremo 
Tribunal Federal”.

Cid tinha uma autorização 

da ministra do STF Cármen 
Lúcia de permanecer em si-
lêncio diante de perguntas 
que pudessem incriminá-lo. 
Mas as outras, que não tives-
sem a capacidade de produzir 
provas contra ele, ele deveria 
responder. “Eu ia lhe pergun-

tar quantos filhos ele tem e 
ele também não responderia. 
Mas bastou a primeira para 
mostrar que o descumpri-
mento é claro”, acrescentou 
Jandira, ao reforçar o pedido 
de denúncia contra Cid e  
seus advogados.

Atribuições
Mas Mauro Cid não ficou 

em silêncio todo o tempo. 
No início da audiência pú-
blica, antes mesmo das per-
guntas dos parlamentares, 
o militar fez uma declaração 
inicial, na qual afirmou não 

sexual diversa daquela defen-
dida por ele”, decidiu o juiz.

Defesa
Na segunda (10), André 

Valadão publicou uma nota 
nas redes sociais na qual 
afirmou que suas falas foram 
tiradas de contexto e que 
nunca incitou ninguém a 
cometer violência.

“Não admito, nunca admiti 
e jamais incitei qualquer dos 
fiéis que me escutam a agre-
dir, ferir, ofender ou causar 
qualquer tipo de dano físico 
ou emocional a qualquer pes-
soa que seja. Repudio qual-
quer ataque e uso da violência 
física ou verbal a pessoas por 
conta da orientação sexual. 
Sou contra qualquer crime 
de ódio e incitação à violên-
cia. Como cristão, defendo 
que Deus ama o pecador. E 
pecador somos todos, como 
diz o apóstolo Paulo em Ro-
manos 3:23. Dependemos, 
sem exceção, do perdão, da 
misericórdia e da graça de 
Deus, por meio de Jesus Cris-
to”, declarou.

Juiz acata pedido feito pelo MPF que 
pedia retirada de vídeo de Andre 
Valadão na internet

JUSTIÇA
Seleção feminina completa 
semana de treino para Copa 
do Mundo

FUTEBOL
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Transformar o Brasil em uma 
potência verde. Com esse obje-
tivo em um horizonte próximo, 
o Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(BNDES) organizou ontem (11) a 
Conferência Ambição Brasileira: 
Infraestrutura e Transição Climá-
tica. Participaram dos debates 

Destaque De olho

empresários, representantes da 
indústria e dos setores financei-
ro, de energia e de infraestrutura, 
além de pesquisadores.

Um dos principais desafios 
apontados no evento foi o de 
equilibrar o crescimento eco-
nômico com a redução de po-
luentes e o uso sustentável dos 

recursos naturais do país. O 
diretor de Planejamento e Estru-
turação de Projetos do BNDES, 
Nelson Barbosa, disse que as 
políticas de fomento do banco 
vão seguir esse caminho, alinha-
das aos planos de investimento 
previstas pelo governo federal 
para os próximos meses.

SETUR-BA

Um estudo conduzido por 
pesquisadores de várias uni-
versidades brasileiras mos-
trou que as mudanças climá-
ticas podem tornar a Caatinga 
mais árida no futuro, resul-
tando na perda de espécies, 
substituição de plantas raras 
por outras mais generalistas 

e homogeneização de 40% 
da paisagem.

Para chegar a essa conclu-
são, os pesquisadores reuni-
ram informações de coleções 
científicas, herbários e da li-
teratura para compilar um 
banco de dados inédito, com 
mais de 400 mil registros de 

ocorrência de cerca de 3 mil 
espécies de plantas do bioma. 
Também foram levadas em 
conta informações como ge-
ografia, forma de crescimento 
das espécies de plantas, clima 
e solo onde ocorrem para 
fazer projeções usando a in-
teligência artificial.

  Editorial

Na edição de ontem falamos 
rapidamente para o leitor ficar 
de olho no Tesouro Direto para 
Aposentadoria, o Renda+. Mas 
você já sabe como ela funciona?

Lançado no fim de janeiro 
como instrumento para com-
plementar a aposentadoria, o 
título Tesouro Renda+ Apo-
sentadoria Extra (RendA+) tem 
R$ 1,033 bilhão em estoque 
entre os investidores, divul-
gou nesta segunda-feira (10) 

o Tesouro Nacional.
Nos cinco primeiros meses de 

operação, as compras somaram 
R$ 870,9 milhões. A diferença 
entre esse valor e o estoque 
superior a R$ 1 bilhão deve-se 
ao rendimento desses títulos no 
mercado financeiro.

Mais de 52 mil investidores 
compraram o RendA+, dos 
quais 24% (12,3 mil) entraram no 
Tesouro Direto exclusivamente 
por causa dos novos papéis. 

Cada investidor tem, em média, 
R$ 1 mil em títulos.

Segundo o Tesouro Nacional, 
os papéis preferidos pelos in-
vestidores até 3 de julho foram 
os títulos com vencimento em 
2030, o mais curto, com R$ 374,3 
milhões em compras liquidadas 
(36% do total). Em seguida, vêm 
os papéis com vencimento em 
2035, com R$ 192,1 milhões 
(19% do total), e com vencimen-
to em 2065, o mais longo, com 

R$ 133,2 milhões (13% do total).
Na divisão por faixa etária, 

dois grupos se destacam: entre 
25 e 39 anos (50% do número 
de investidores) e entre 40 e 
59 anos (40% do total). Os 
investidores acima de 60 anos 
representam apenas 3%. Entre 
os mais jovens, o grupo de 19 
a 24 anos é responsável por 
6% e abaixo de 18 anos, por 
2% do total de investidores 
do produto.

Na divisão por valor em es-
toque, em vez do número de 
investidores, a faixa entre 40 e 
59 anos concentra 64% de todo 
o estoque do RendA+. No recor-
te por gênero, 64% dos títulos 
foram adquiridos por homens 
e 36% por mulheres.

O investimento é indicável 
sim. Vale muito a pena, prin-
cipalmente diante de tantas 
mudanças administrativas e 
tributárias. Consulte!

Conheça o Tesouro Direto da aposentadoria

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

Todos nós já ouvimos o termo fran-
quias. Alguns de nós, já lemos sobre o 
assunto, já tentamos empreender em 
alguma, outros de fato, empreende-
ram e, tiveram sucesso. Alguns, não 
tiveram o retorno esperado. Creio, 
com a experiencia adquirida com a 
consultoria e conversas com meus 
clientes, que depois da pandemia, 
nunca esteve tão em voga o assunto, 
principalmente na rede social “Insta-
gram”. É uma “enxurrada de ofertas, 
dos mais diversos segmentos. Basta 
você ver alguma publicação sobre 
empresas ou empreendedorismo  
e, pronto.

Mas, você sabe o que é uma franquia 
e, por que elas foram criadas? Dife-
rente do que muitos acham, franquia 
e franchising são coisas diferentes e, 
vai aqui a principal diferença entre os 
2. Franchising é um modelo macro 
de negócios onde existe a concessão 
da marca registrada do franqueador 
para que seja utilizada por um inves-
tidor/operador, que é o franqueado. 
Franquias, são as unidades “copiadas” 
e implantadas em diferentes localida-
des, com a autorização do detentor 
dessa marca. Logico, que não é só 
isso. Envolve contratos, avaliações 
do perfil do investidor, do operador 
e, obvio, da parte financeira, que são 
os investimentos (taxas de aquisição, 
mobiliaria, padronização, cursos etc.). 
O registro da 1ª franquia, ocorreu 
nos EUA no ano de 1850 e, para 
surpresa de muitos, até minha, pois 
achava que era alguma no segmento 
de fast food, a marca franqueada 
foi a SINGER, empresa de máquinas 
de costura. Depois, diversas outras 
marcas seguiram este caminho de 
expansão. No Brasil por volta de 1960, 
os primeiros franqueadores, come-
çaram a transformar seus negócios 
e, começaram com aulas de inglês 

com o Yázigi e o CCAA. Nos anos 
70, o sistema começou a engrenar 
para outros segmentos.

Existem hoje, diversos tipos de 
franquias, para todo tipo de inte-
ressados e, para todo tipo de bolso. 
Micro franquias, Franquias individu-
ais, franquias master. Praticamente 
todos os setores da economia, hoje, 
tem franquias. 

Para quem está começando a em-
preender, a franquia pode ser bem 
interessante, pois, traz todo o Know-
-how do franqueador, o qual ele já 
passou e experimentou, todas as eta-
pas que o franqueado passará. Além, 
disso, tem um item muito importante 
na vida de qualquer empreendedor, 
que é o Plano de Negócios já montado 
e testado (mas que, sozinho, não faz 
milagres) e, que a nossa consultoria, 
desenvolve também. Traz ainda, a 
confiança de uma marca já renomada 
e consolidada no mercado (para as 
grandes franquias) tem ainda a maior 
garantia de sucesso do negócio, pois 
o franqueador dará todo o apoio, 
visto que o sucesso da sua unidade 
franqueada é, a continuação do su-
cesso do franqueador, tornando-os 
parceiros de negócio. Treinamentos 
também fazem parte dessa relação 
e, são necessários para que se ob-
tenha a padronização do negócio, 
que é aquele sentimento de você, 
em qualquer lugar do mundo, ter 
o mesmo produto e, atendimento.

No Brasil, o setor de franquias tem 
uma regulamentação própria, que é 
a Lei do Franchising – Nº 8.955 de 
1994 e, que foi totalmente revisada 
em 2019 e, publicada em 2020 (Lei 
13.966/2019), consta entre o texto, 
obrigadões e deveres do franqueador 
e o franqueado.

Na unidade da franquia, ela po-
derá ter em sua composição: um 

franqueado operador e um fran-
queado investidor. Pois, não basta 
só você adquirir a marca e o uso 
dela, se, não tiver quem conduza 
a sua unidade. Por ter acesso ao 
Know-how, o franqueado precisará 
tocar a operação. Fazendo-o agir 
como um empreendedor, dono de 
um negócio. Diferente do que, muitos 
dizem que ser um franqueado é ser 
um funcionário de luxo. Não, não é. 
Existem muitos e muitos franqueados 
que detém diversas marcas em seus 
portfolios de negócio e, são muito 
realizados em serem franqueados. 
Que simplesmente gostam, inclusive 
da rigidez de alguns franqueadores, 
pois, aprenderam a ter disciplina e 
vontade de empreender. Prova dis-
to, foi o comentário de uma amiga, 
que recentemente me disse que já 
havia tentado empreender sozinha 
e, acabou não dando certo. E, que 
se encontrou no segmento de fran-
quias e, hoje, tem diversas unidades 
e marcas famosas, aqui na nossa 
cidade, as quais ela diariamente toca 
e, é bem-sucedida.

Se você deseja empreender e, pensa 
em ser um franqueado, aconselho 
que pesquise bem a marca/serviço 
que irá operar. Converse com outros 
franqueados de outras cidades, tirem 
suas dúvidas, peçam dos franqueado-
res, todas as informações pertinentes 
ao negócio, vá como cliente (caso seja 
possível), à uma unidade já existen-
te, veja se aquele segmento é para 
você. Analise todos os documentos 
e, mesmo tendo o Plano de Negó-
cios pronto, vale a pena consultar 
um profissional especialista (temos a 
expertise nesse segmento), para que 
o auxilie na melhor tomada de deci-
são. Uma franquia, neste momento, 
pode estar esperando a sua vontade 
de empreender. Que tal ser você?

Franquias...Ame ou Odeie

Consultor de Empresas, especialista em gestão financeira para famílias, micro e pequenas empresas.

Alexandre Reys @a.reys_consultoria

Coragem
Em tempos de crise econômica, 

política, existencial, entre outras tan-
tas adversidades pelas quais passa 
a humanidade, mais do que nunca, 
o desenvolvimento das virtudes hu-
manas se faz necessário para a real 
possibilidade da experiência de uma 
vida com equilíbrio, paz e harmonia.

Em muitos momentos da vida 
estas adversidades inerentes à exis-
tência tornam-se tão devastadoras 
ao ponto de causar doenças físi-
cas e emocionais oportunizando 
o aparecimento do estresse psi-
cológico acompanhando, invaria-
velmente, os episódios de tristeza, 
descrença, irritabilidade, medo e 
ansiedade nos seus mais variados  
graus patológicos.

Coragem é uma virtude, uma for-
ça emocional capaz de a partir da 
vontade ir em busca dos objetivos, 
mesmo diante de força contrária, 
seja externa ou interna. Coragem 
não significa ausência de medo 
mas uma ação de enfrentamento 
organizada e funcional, a coragem 
deve ser precedida, portanto, de 
um olhar sobre si mesmo, uma 
perspectiva racional entre realidade 
e tomada de decisão expressando 
uma medida justa entre medo e 
confiança para agir.

Para os Romanos coragem ti-
nha mais a ver com o coração do 
que com a razão destacando-se 
aqui que a palavra vem do latim, 
COR, que significa coração. Platão 
e Aristóteles destacam a virtude 
da coragem ou bravura nos seus 
escritos da República e Ética a Ni-
cômano estabelecida como uma 
das quatro virtudes estoicas sendo 
o coração sua força motriz para o 
enfrentamento dos obstáculos de-
vendo ser devidamente regulada, 
sendo assim, esta força é encontra-

da também na razão demandando 
um equilíbrio natural tendo em vista 
que o excesso da força do coração 
leva ao aparecimento da Ira, da 
emoção exacerbada e a sua falta faz 
aumentar o medo, a pouca emoção.

Dentro do aspecto da coragem 
como uma virtude que deve ser 
exercitada e aprimorada há que se 
destacar o seu uso com equilíbrio 
racional pois torna-se importan-
te uma avaliação prévia sobre os 
esforços empreendidos e sua uti-
lidade haja visto que, há lutas ou 
circunstâncias que são positivas e 
agregadoras e outras que não me-
recem nosso empenho e esforço 
pois são meramente consequências 
de satisfação egoísta ou objeto de 
desejo sem valor.

A coragem, portanto, se faz muito 
necessária para o enfrentamento 
da realidade fática transformando 
o medo em outras ações como a 
força, o empenho, o propósito, a 
resistência e o altruísmo podendo 
sempre ser compartilhada com ou-
tras virtudes como o entusiasmo, o 
autocontrole, a persistência e não 
menos importante e necessária, a 
inteligência emocional.

A virtude da coragem, portanto, é 
fundamental em nossas vidas, é pre-
ciso ter coragem para agir, para dar 
o passo inicial de uma caminhada, 
avaliar os riscos e seguir com ação 
positiva em busca da realização de 
nossos sonhos, enfrentando os obs-
táculos apesar do medo, imbuído 
com autoconhecimento, confian-
ça e gerenciamento das emoções. 
Indagações se fazem necessárias: 
Que medidas temos tomado para 
o desenvolvimento desta valiosa 
virtude? O que está faltando para 
começar esta mudança em nossas 
vidas? Mãos à obra !
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Cidades Wilson Lima destaca reforço em operação 
e queda expressiva em desmatamento no 
Amazonas

De acordo com o ór-
gão municipal, atual-
mente, há mais de 900 
flutuantes em situação 
irregular nas margens 
da capital

Paula Brito

Donos e representan-
tes de flutuantes da 
orla do Rio Tarumã-
-Açu foram convo-

cados pelo Conselho Esta-
dual de Recursos Hídricos 
do Amazonas (CERH/AM), 
na terça-feira (11), para uma 
reunião realizada no auditó-
rio da Secretaria de Estado 
do Meio Ambiente (Sema), a 
fim de tratar sobre a emissão 
de licenças ambientais para 
construção e instalação de 
flutuantes naquela área.

De acordo com a Prefeitu-
ra de Manaus, atualmente, 
há mais de 900 flutuantes 
em situação irregular nas 
margens da capital. O li-
cenciamento está suspenso 
desde abril de 2022, por 
decisão do Conselho, até 
que o Plano de Bacia do Rio 
Tarumã-Açu seja concluído.

A reunião extraordinária 
aconteceu para esclarecer 
questões relacionadas à 
medida de suspensão tra-
tada no último encontro do 
CERH. O encontro sugeria 
que os conselheiros, por 
meio das câmaras técnicas, 
pudessem analisar sobre a 
possibilidade de legaliza-
ção de alguns flutuantes.

Para Diogo Vasconcelos, 

Proprietários de flutuantes têm se organizado para ter o direito de se regularizar por meio do licenciamento ambiental

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

Donos de flutuantes contestam 
notificação da Prefeitura

morador e representante 
de um flutuante da área, 
é necessário um estudo de 
ordenamento, assim como 
os requisitos para compre-
ender a grande variedade 
de tipologias de flutuantes 
na bacia do Tarumã-Açu.

“O flutuante é um pon-
to visível de um problema 
estrutural da nossa cidade, 
que é a falta de saneamen-
to básico. Temos, apenas, 
cerca de 20% das áreas 
cobertas por tratamento 

zar a respeito da decisão.

Regularização
Após o início das notifi-

cações para a retirada dos 
flutuantes da orla do Ta-
rumã, os proprietários de 
flutuantes têm se organi-
zado para ter o direito de 
se regularizar por meio do 
licenciamento ambiental, 
conforme a decisão judi-
cial. Eles avaliam, ainda, que 
essa reunião extraordinária 
do Conselho Estadual de 
Recursos Hídricos poderá 
encontrar uma solução para 
todos, sem prejudicar a ati-
vidade de lazer e recreio.

Decisão da Justiça
O juiz titular da Vara Espe-

cializada do Meio Ambien-
te (Vema), Moacir Pereira 
Batista, expediu a última 
Decisão Interlocutória em 
7 de junho, determinando 
ao município de Manaus 
a retirada dos flutuantes 
irregulares do Tarumã-Açu. 
Assim, confirmou a decisão 
anterior do juiz substituto 
da Vema, Diógenes Vidal 
Pessoa Neto, em 16 de 
agosto de 2021.

Na decisão, o juiz titular 
da Vema determina “que 
as notificações prévias serão 
produzidas pelo município, 
exercendo seu poder de po-
lícia ao fiscalizar os recursos 
hídricos (CF, artigo 23, XI), 
o que não impede a coo-
peração técnica de órgãos 
estaduais e/ou federais que 
possibilitem a comunicação 
pela via fluvial; que o cumpri-
mento de sentença seguirá o 
rito de processo estrutural”.

OPERAÇÃO TAMOIOTATÁ

de esgoto. É evidente que 
qualquer pessoa é a favor 
da organização e regulari-
zação, mas colocar a culpa 
de toda a poluição de um 
corpo hídrico [que recebe 
13 igarapés dentro dele] so-
mente nos flutuantes, é um 
erro”, afirma Vasconcelos.

Ainda segundo ele, que é 
proprietário e morador do 
Tarumã há quase 10 anos, é 
evidente que o crescimento 
desordenado só aconteceu 
por negligência das pró-

prias autoridades.
“Nosso maior ativo am-

biental é o rio. Só que, 
quem polui o rio é a cidade 
inteira, que joga lixo nos 
igarapés. A parcela maior 
dos flutuantes, nessa ques-
tão, é uma poluição visual 
pela falta de ordenamento. 
Porém, a maioria dos flu-
tuantes [principalmente os 
flutuantes da associação], 
atualmente, possuem um 
sistema de tratamento de 
esgoto, além da determina-

ção da Marinha em relação 
à localização”, acrescenta.

Após aprovação dos con-
selheiros, ficou decidido 
que a Câmara Técnica de 
Assuntos Legais, em con-
junto com a Câmara Téc-
nica de Bacias e a Câmara 
de Assuntos Especiais terão 
um prazo de 15 dias para 
se manifestar em relação à 
revisão da medida. A par-
tir daí, cabe ao Conselho 
convocar uma nova reunião 
extraordinária para sociali-

Governador destaca reforço em operação e queda 
expressiva em desmatamento no AM

DIVULGAÇÃO

Da redação

Ao ampliar a presença de 
agentes públicos nas áreas 
críticas em crimes ambien-
tais no Amazonas, por meio 
de ações como a operação 
Tamoiotatá, os alertas de 
desmatamento no estado 
caíram 55% no primeiro se-
mestre de 2023, em relação 
ao mesmo período do ano 
passado. Apenas 7,14% dos 
alertas ocorreram em áreas 
de gestão direta do Gover-
no do Estado.

Os dados são do Institu-
to Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe) e apontam 
que, de janeiro a junho 
deste ano, foram registra-
dos 553,41 km² de alertas 
de desmatamento, ante aos 
1.235,98 km² em iguais me-
ses de 2022.

Para o governador Wil-
son Lima, a queda no des-
matamento é resultado da 
presença do Estado, prin-
cipalmente com o reforço 
em ações de combate a 
crimes ambientais.

“Nós estamos realizando 
uma ação integrada na re-
gião Sul do Amazonas, prin-
cipalmente nesse período 

OPERAÇÃO TAMOIOTATÁACIDENTE

Mototaxista morre atropelado 
por ônibus em avenida

Gerson Silva

Um mototaxista, identifica-
do como Alan Kardec, mor-
reu após ser esmagado por 
um ônibus da linha 002, na 
terça-feira (11). O acidente 
aconteceu na avenida Rodri-
go Otávio, bairro Japiim, zona 
sul da capital amazonense, 
no sentido centro-bairro.

Segundo informações re-
passadas pela polícia, hou-
ve uma retenção no trânsito 
que fez com que os veículos 
freassem bruscamente. Na 
ocasião, a vítima não conse-
guiu parar e bateu na lateral 

do ano. Vale lembrar que 
a Operação Tamoiotatá é 
permanente, mas reforça-
mos o efetivo nessa época 
em que aumentam as quei-
madas e o desmatamento”, 
ressalta o chefe do Execu-
tivo estadual ao anunciar, 
na última segunda-feira 
(10), o início da Operação 
Aceiro 2023, que integra a 
Tamoiotatá e amplia efe-
tivo e viaturas do Corpo 
de Bombeiros em ações de 
combate a incêndios nesta 
época de estiagem severa 
no estado.Acidente aconteceu na avenida Rodrigo Otávio, bairro Japiim, zona sul

Resultados
Desde 2021, a operação 

Tamoiotatá une as forças 
ambientais e de segurança 
pública do Amazonas para 
prevenir e combater o des-
matamento ilegal.

“Conseguimos uma redu-
ção expressiva do desmata-
mento no primeiro semestre 
em comparação com o semes-
tre anterior. Toda a Amazônia 
teve uma redução importante 
de 33%, mas apenas o estado 
do Amazonas alcançou esse 
resultado”, afirma o secretário 
de Estado do Meio Ambiente, 

de um carro Onix preto, de 
placas não divulgadas.

Conforme testemunhas, 
após a colisão, o mototaxista 
caiu no chão e foi atropelado 
pelo coletivo, sendo arrasta-
do por cerca de cinco me-
tros. Alan ficou com a cabeça 
presa na roda do veículo. 
Um passageiro que estava 
na garupa da motocicleta 
foi socorrido pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu). O estado de 
saúde dele não foi divulgado.

Após o acidente, o trân-
sito ficou congestionado  
no local.

Eduardo Taveira.

Operação Aceiro 2023
O Corpo de Bombeiros Mi-

litar do Amazonas (CBMAM) 
enviou uma tropa com 74 
bombeiros militares e 10 
viaturas para combater os 
incêndios florestais no sul 
do estado, como parte da 
Operação Aceiro 2023, que 
concentrará seus esforços 
nos municípios de Humaitá, 
Apuí, Boca do Acre, Lábrea e 
Manicoré, conhecidos como 
o “arco do fogo”.

Grande parte das áreas 
afetadas pertence ao Go-
verno Federal, portanto o 
Governo do Amazonas re-
ceberá apoio dos bombeiros 
da Força Nacional de Segu-
rança Pública para auxiliar 
nas ações de combate aos 
incêndios nessas regiões.

A ação conta com a partici-
pação da Secretaria Nacional 
de Segurança Pública (Se-
nasp), brigadistas civis, Se-
cretaria de Estado do Meio 
Ambiente (Sema), Instituto 
de Proteção Ambiental do 
Amazonas (Ipaam) e Ins-
tituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Renováveis (Ibama).

LUCAS SILVA

Operação é a maior força-tarefa integrada e permanente, afirma Wilson Lima



Operação investiga tráfico 
de drogas no bairro da União

Da redação

Com o objetivo de 
cumprir mandados 
de busca e apreen-
são em combate ao 

narcotráfico no bairro da 

Deflagrada pela Po-
lícia Civil e Polícia 
Militar do Amazo-
nas, a Operação 
Ocupação contou 
com a atuação de 
230 agentes

As investigações continuam, por tempo indeterminado, com intuito de coibir o tráfico de drogas na área
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Homem é preso por vários crimes em Manaus

DIVULGAÇÃO

O material foi apreendido no bairro Novo Aleixo, zona norte de Manaus

Da redação

Um homem identificado 
como Frances Junior de Amo-
rim Gama, de 20 anos, foi preso 
em flagrante pelos crimes de 
furto qualificado de veículo, 
adulteração de sinal identifi-
cador de veículo automotor, 
tráfico de drogas e corrup-
ção de menores. Na ocasião, 
um adolescente de 15 anos 
também foi apreendido por 
ato infracional análogo aos 
crimes de furto qualificado e 
adulteração de placa.

A prisão e apreensão foram 
efetuadas na terça-feira (11), 
por agentes da Polícia Civil 
do Amazonas (PC-AM), por 
meio da Delegacia Especia-
lizada em Roubos e Furtos 
de Veículos (DERFV).

Segundo o delegado Ro-
drigo Barreto, titular da 
DERFV, as diligências ocor-
reram no bairro Novo Alei-
xo, zona norte de Manaus, 
onde foram apreendidos 
cinco veículos, sendo quatro 
carros e uma motocicleta, 
e 30 porções de MDMA, 
um análogo da anfetamina 
com efeitos estimulantes  

DERFV

Avó é presa por maus-tratos contra 
a neta de nove anos

Da redação

Uma mulher de 49 anos, 
que não teve o nome di-
vulgado, foi presa em 
flagrante pelo crime de 
maus-tratos e lesão cor-
poral praticados contra a 
própria neta, uma criança 
de apenas nove anos.

A prisão foi efetuada 
por agentes civis da De-
legacia Especializada em 
Proteção à Criança e ao 
Adolescente (Depca), na 
última segunda-feira (10), 
no bairro Petrópolis, zona 
sul de Manaus.

Segundo a delegada Joyce 
Coelho, titular da unidade 
especializada, as equipes po-
liciais tomaram conhecimen-
to dos fatos após a genitora 
da vítima comparecer à de-
legacia e registrar um Bole-
tim de Ocorrência (BO) por  
maus-tratos.

“Em depoimento, a mãe 
da vítima contou que a au-
tora agrediu a vítima com 
uma ripa de madeira, atin-
gindo-a no olho esquer-

e alucinógenos.
“Estávamos investigando 

um roubo a um veículo mo-
delo Gol e chegamos ao local 
onde Frances e o adolescen-
te estavam trocando a placa 
de quatro carros, e também 
encontramos a motocicleta 
já com peças adulteradas no 
interior de um imóvel, além 
da substância entorpecen-
te”, relata o titular.

Ambos foram conduzidos 

Mulher responderá por maus-tratos e lesão corporal

à DERFV juntamente com o 
material apreendido, onde 
foram realizados os trâmites 
cabíveis. Frances foi autu-
ado por furto qualificado, 
adulteração de sinal iden-
tificador de veículo auto-
motor, tráfico de drogas e 
corrupção de menores; já o 
adolescente será levado à 
Delegacia Especializada em 
Apuração de Atos Infracio-
nais (Deaai).

DEPCA

REPRODUÇÃO

União, localizado na zona 
centro-sul de Manaus, a 
Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) e Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) defla-
graram, na terça-feira (11), 
a Operação Ocupação, que 
resultou na apreensão de 
drogas, armas, munições e 
outros objetos durante a 
ação policial.

Além do material ilíci-
to captado pelos policiais, 
como resultado da opera-
ção, um homem — que não 
teve a identidade divulgada 
— foi preso em flagrante e um 
adolescente foi apreendido.

Segundo o delegado-ge-

ral da PC-AM, Bruno Fraga, 
a Operação Ocupação vi-
sou ao cumprimento de 11 
mandados de prisão, com 
o enfoque no tráfico de 
drogas naquela região, que 
fica localizada nos limites 
com o bairro Parque 10  
de Novembro.

“Os policiais civis e mi-
litares deflagraram uma 
operação bastante exitosa, 
onde conseguiram apreen-
der armas, munições e uma 
quantidade significativa de 
entorpecentes. Além disso, 
tiramos de circulação infra-
tores que possuem envol-
vimento com o comércio 

de drogas nesta região da 
cidade”, explica a autorida-
de policial.

O delegado-geral adjun-
to da PC-AM, Guilherme 
Torres, destacou que esta 
operação mostra a união 
das forças de segurança pú-
blica do Estado com o ob-
jetivo de garantir bem estar  
aos amazonenses.

“Continuaremos defla-
grando operações como 
essa para entregar à so-
ciedade uma pronta res-
posta de que os policiais 
estão vigilantes e atentos no 
combate à criminalidade”, 
informa Torres.

O subcomandante-geral 
da PMAM, coronel Alge-
nor Teixeira, relatou que, 
ao todo, 230 agentes de 
segurança pública, en-
tre policiais civis e milita-
res, estiveram envolvidos  
nesta megaoperação.

“Trata-se de um desdo-
bramento de um planeja-
mento policial que estava 
sendo feito e, no dia de hoje, 
com bastante sucesso foi 
executado”, frisa Teixeira.

A ação conjunta contou 
com 230 agentes, no total, 
do Departamento Integra-
do de Operações Aéreas 
(Dioa), das Secretarias Exe-

cutivas Adjuntas de Opera-
ções (Seaop) e de Inteligên-
cia (Seai), e da Secretaria 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM). As in-
vestigações continuam, por 
tempo indeterminado, com 
intuito de coibir o tráfico 
de drogas naquela região 
da cidade.

Procedimentos
O suspeito responde-

rá por tráfico de drogas 
e o adolescente respon-
derá por ato infracional 
análogo ao mesmo crime. 
Eles ficarão à disposição  
da Justiça.

do. A criança, também em 
depoimento, relatou que 
o objeto utilizado para a 
agredir tinha um prego e 
chegou a perfurar a sua 
mão”, revela Coelho.

Conforme a delegada, 
a vítima também relatou 
ter sido agredida no dia 

7 de julho deste ano e, 
além disso, contou que a 
avó a obrigava a realizar  
serviços domésticos.

A polícia afirma que mu-
lher responderá por maus-
-tratos e lesão corporal 
e ficará à disposição do 
Poder Judiciário.



Política Popularidade de Wilson 
Lima e de Lula crescem 
no interior do Amazonas

PESQUISA
Deputados destacam emen-
das às vésperas de votação 
da LDO

ALEAM

Ex-ajudante de ordens 
de Bolsonaro prestou 
depoimento na CPM,I 
dos atos golpístas

O ex-ajudante de or-
dens do então pre-
sidente da Repú-
blica Jair Bolsonaro 

tenente-coronel Mauro Cid 
disse nesta terça-feira (11) que, 
apesar da proximidade com o 
ex-mandatário, não participa-
va das atividades relacionadas 
à administração pública, nem 
questionava Bolsonaro sobre 
o que era discutido em reu-
niões e encontros com auto-
ridades dos poderes Executivo, 
Judiciário e Legislativo.

“Na prática, a função do 
ajudante de ordem consistia, 
basicamente, em um serviço 
de secretariado executivo do 
ex-presidente”, explicou Cid 
no início de seu depoimento 
à Comissão Parlamentar Mista 
de Inquérito (CPMI) que in-
vestiga os ataques golpistas 
do dia 8 de janeiro, quando 
vândalos invadiram e depre-
daram o Palácio do Planalto, 
o Congresso Nacional e a 
sede do Supremo Tribunal 
Federal (STF).

“No dia a dia das reuniões 
e agendas do ex-presidente, 
recepcionávamos os partici-
pantes e os direcionávamos 
ao local desejado, ficando do 
lado de fora das salas de reu-
nião, sempre à disposição. Não 
questionávamos o que era tra-
tado nas respectivas agendas e 
reuniões”, disse o militar.

Após garantir que, em 2019, 
assumiu a chefia da Ajudân-
cia de Ordem da Presidência 
da República por indicação 
do Comando do Exército e 
que sua nomeação não teve 
nenhuma ingerência política, 
o tenente-coronel destacou 
o fato de, ao longo de 27 

Tenente coronel prestou depoimento na terça (11)

Deputados destacam emendas antes de votação

DIVULGAÇÃO

Sessão ordinária na Aleam

Às vésperas de realizar a 
votação sobre a Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO 
2024), que dispõe sobre as 
orientações à elaboração 
e execução do orçamento 
para o próximo ano fiscal, 
os deputados da Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam) destacaram na 
Sessão Plenária desta ter-
ça-feira (11) a importância 
das emendas parlamentares  
ao orçamento.

O deputado João Luiz (Re-
publicanos) falou sobre a 
realização obras de capta-
ção e tratamento de água 
voltada para o consumo de 
comunidades do município 
de Boa Vista dos Ramos (dis-
tante 271 quilômetros em 
linha reta da capital) e na 
comunidade de Bela Vista, 
no município de Codajás 
(distante 240 quilômetros), 
obras estas realizadas a par-
tir de emendas apresentadas 
pelo parlamentar.

“Por isso, a importância 
das emendas parlamenta-
res, porque o deputado sabe 
a necessidade das pessoas, 

LDO 2024PESQUISA DE OPINIÃO

Popularidade de 
Wilson e Lula crescem

Segundo uma pesquisa 
realizada pela Perspectiva 
Mercado e Opinião, do pu-
blicitário Durango Duarte, 
os governos do presiden-
te Lula da Silva (PT) e do 
governador Wilson Lima 
(União) possuem aprovação 
positiva em 12 municípios  
do Amazonas.

A pesquisa, realizada em 
26 de junho deste ano, con-
tou com uma amostra de 
350 entrevistas e apresenta 
uma margem de erro de 
5,2%, para mais ou para 
menos, com um grau de 
confiabilidade de 95,0%.

Os municípios pesquisa-
dos foram Autazes, Careiro, 
Coari, Humaitá, Iranduba, 
Itacoatiara, Manacapuru, 
Manicoré, Maués, Parintins, 
Tabatinga e Tefé.

De acordo com os resulta-
dos da pesquisa de Durango 
Duarte, nos seis primeiros 
meses do terceiro mandato 
de Lula, as aprovações da 
gestão revelam o seguinte:

das comunidades”, afirmou 
João Luiz, dizendo ainda que 
no momento que o depu-
tado destina as emendas 
parlamentares ajuda tam-
bém o governo do estado 
a chegar aos lugares mais  
distantes e carentes.

O deputado Cabo Maciel 
(PL) ratificou a importância 
das emendas, citando como 
exemplo a entrega de mate-
riais que acontecerá às 15h 
desta terça-feira, no Centro 
de Atenção Materno Infantil 
I (CAMI I), localizada no bair-
ro Alvorada, zona Centro-
-Oeste de Manaus.

“As emendas nos permi-
tem, enquanto parlamenta-
res, a alocar de forma mais 
eficiente e dentro do que é 
estabelecido pela legislação, 
os recursos do orçamento”, 
disse o deputado Maciel, 
avaliando as emendas como 
um instrumento positivo.

O deputado Wilker Barre-
to (Cidadania) também se 
manifestou sobre o tema, 
destacando que os parla-
mentares conhecem melhor 
a realidade do estado de Popularidade cresceu no interior-

maneira geral, pois estão 
constantemente visitando os 
municípios e comunidades.

“Esse é um dos três mo-
mentos em que o Parla-
mento pode legislar junto 
com o Executivo na questão 
orçamentária”, disse Barre-
to, apontando a avaliação 
do Plano Plurianual (PPA) 
e Lei Orçamentária Anual 
(LOA) como sendo os outros  

Aprovações acima de 70% 
ocorreram em Manicoré 
(74%) e Parintins (72,8%);

Aprovações acima de 60% 
foram registradas em Auta-
zes (64,6%), Maués (64,3%) 
e Careiro (60,7%);

Aprovações acima de 50% 
foram observadas em sete 
municípios pesquisados: 
Manacapuru, Itacoatiara, 
Coari, Tefé, Tabatinga, I

Mauro Cid diz que não 
participava de decisões

anos de serviço militar, ter se 
destacado. Em seguida, Cid 
elencou algumas das tarefas 
de que foi incumbido durante 
os quatro anos em que serviu 
ao ex-presidente Bolsonaro.

“Execução da agenda; re-
cepção e encaminhamento de 
pessoas para reuniões; aten-
dimento de ligações e recebi-
mento de correspondências; 
impressão de documentos; 
recebimento e entrega de 
presentes e auxiliar nas ativi-
dades particulares e privadas 
do ex-presidente – almoços, 
viagens, finanças pessoais 
etc”, relacionou o militar.

O ex-ajudante de ordens 
está detido desde o dia 3 de 
maio, acusado de ter fraudado 
cartões de vacinação contra a 
covid-19, incluindo o de Bol-
sonaro e parentes do ex-presi-

dente. Ele também é apontado 
como um dos articuladores de 
uma conspiração para reverter 
o resultado eleitoral do ano 
passado, inclusive com planos 
de uma intervenção no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). 
De acordo com investigações 
da Polícia Federal, mensagens 
capturadas com autorização 
judicial após apreensão do ce-
lular de Cid evidenciam que ele 
reuniu documentos para dar 
suporte jurídico à execução 
de um golpe de Estado.

Em seu telefone celular, pe-
ritos da Polícia Federal (PF) 
encontraram mensagens que 
ele trocou com outros milita-
res e que, segundo deputados 
federais e senadores que inte-
gram a CPMI do 8 de Janeiro, 
reforçam a tese de que o 
grupo tramava um golpe.

Relatório de investigação 
produzido pela Polícia Federal 
registra que as mensagens 
mostram Cid reunindo do-
cumentos para dar suporte 
jurídico à execução de um 
golpe de Estado. Nelas, o mi-
litar teria compartilhado um 
documento com instruções 
para declaração de Estado 
de Sítio diante de “decisões 
inconstitucionais do STF”.

Por decisão da ministra Cár-
men Lúcia, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), em pedido 
de habeas corpus da defesa 
do investigado, Cid foi obriga-
do a comparecer à comissão, 
mas tem o direito de ficar em 
silêncio diante de perguntas 
que possam incriminá-lo. Di-
reito do qual, logo no início 
de seu depoimento, ele disse 
que se valeria.

“Até onde tenho conhe-
cimento, sou investigado 
pelo Poder Judiciário, espe-
cialmente pelo STF, em ao 
menos oito ações criminais. 
Entre elas, a suposta falsi-
ficação de cartões de vaci-
na; a suposta participação e 
incitação dos atos de 8 de 
janeiro e a suposta fraude 
na [tentativa de] retirada de 
presentes recebidos pelo ex-
-presidente. Por este motivo, 
não poderei esclarecer diver-
sos outros questionamentos 
que poderiam ser feitos para 
além do contexto fático [rela-
cionado aos atos golpistas de 
8 de janeiro] e, por orientação 
da minha defesa e com base 
na ordem do habeas corpus 
concedida pelo STF, farei uso 
do meu direito constitucional 
ao silêncio”, explicou Cid.

dois momentos.
Por esta razão o Wilker 

Barreto pediu que na próxi-
ma quarta-feira (12), quando 
será realizada a votação da 
LDO 2024, as emendas apre-
sentadas pelos deputados 
estaduais sejam aprovadas, 
lembrando que as emen-
das “norteiam o orçamen-
to do estado, porém não  
imputam gastos”.
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Braga 
anunciado como 
relator da RT

SENADO

O senador Eduardo Braga 
(MDB-AM) será o relator da 
reforma tributária no Sena-
do Federal. A informação 
foi confirmada na terça-
-feira (11) pelo presidente 
da Casa, Rodrigo Pacheco 
(PSDB-MG), após reunir-se 
com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e com a 
ministra do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet.

Segundo Pacheco, não há 
razões para fatiar o texto 
da reforma a ser aprecia-
da pelo Senado. Ele dis-
se ter a expectativa de 
aprovar a matéria “nos  
próximos meses”.

Ao deixar a residência ofi-
cial do senador, Haddad 
manifestou confiança na 
aprovação, ainda este ano, 
tanto da reforma tributá-
ria quanto do projeto de 
lei que restaura o voto de 
desempate no Conselho 
Administrativo de Recursos 
Fiscais (Carf).

“Estamos confiantes de 
que vamos aprovar as ma-
térias vindas da Câmara, 
com a independência que 
o Senado tem, no senti-
do de aperfeiçoar os tex-
tos. Muito confiantes de 
que promulgaremos uma 
reforma tributária, depois 
de tantas décadas, à altu-
ra dos desafios que estão 
colocados para o Brasil”,  
disse Haddad.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva

DIVULGAÇÃO

Eduardo Braga é senador pelo AM
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mesmo com o aumento do 
endividamento em junho, um 
mês antes do que a CNC 
estimava, a parcela média 
da renda comprometida com 
dívidas registrou o menor 
percentual desde setembro 
de 2020, ao atingir 29,6%.

Segundo a economista Izis 
Ferreira, responsável pela 
pesquisa, isso pode ser expli-
cado pelo comportamento 
da renda de parte dos con-
sumidores. “Isso é resultado 
da melhora da renda dos 
consumidores que recebem 
até 10 salários mínimos, que 
ocorre por conta da dinâmi-

ca favorável da inflação em 
desaceleração desde o fim 
do ano passado”, observou. 

Inadimplência
O volume da inadimplência 

seguiu o movimento de avan-
ço do endividamento em ju-
nho. O total de famílias com 
dívidas atrasadas chegou a 
29,2%, o que significa alta de 
0,1 pp. Do total de consumi-
dores com dívidas atrasadas, 
4 em cada 10 entraram em ju-
nho sem condições de pagar 
os compromissos de meses 
anteriores, maior proporção 
desde agosto de 2021. “A 

proporção de consumidores 
com dívidas atrasadas voltou 
a crescer após seis meses de 
queda, assim como o con-
tingente dos que afirmam 
que não terão condições de 
quitar dívidas atrasadas de 
meses anteriores”, afirmou a 
economista Izis Ferreira. Para 
ela, os juros elevados conti-
nuam dificultando a melhora 
desse quadro. 

Regiões
As regiões Sul e a Sudeste 

foram as que tiveram maior 
número de famílias endivida-
das. A população de Minas 

Economia

Número é o maior da 
série histórica iniciada 
em janeiro de 2010

Agência Brasil

O percentual de famí-
lias que relataram 
ter dívidas a vencer 
avançou 0,2 ponto 

percentual (pp) em junho, 
atingindo 78,5% das famílias 
no país. As que se conside-
ram muito endividadas são 
18,5% desse total. Segundo 
a Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), que divulgou 
os números nesta terça-feira 
(11), este é o maior volume 
da série histórica, iniciada em 
janeiro de 2010. Os dados fa-
zem parte da Pesquisa de En-
dividamento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic), apura-
da mensalmente pela CNC.

De acordo com a CNC, o 
aumento do número de en-
dividados interrompeu uma 
sequência de quatro meses 
de estabilidade do indicador.

Para o presidente da CNC, 
José Roberto Tadros, a eco-
nomia brasileira passa por 
um cenário de endividamen-
to e inadimplência crescente, 
e isso atinge a capacidade 
de consumo das famílias. “O 
equilíbrio entre os objetivos 
de estabilidade de preços e 
o crescimento econômico é 
um desafio a ser perseguido 
e que será determinante para 
a retomada do desenvolvi-
mento do País”, aponta texto 
divulgado pela CNC sobre o 
resultado de junho.

 
Renda
A pesquisa mostrou que, 

A proporção de consumidores com dívidas atrasadas voltou a crescer após seis meses

Pesquisa mostra que 78,5% 
das famílias estão endividadas

Gerais é a mais endividada 
entre os estados. São 94,9% 
do total. Na sequência, fica-
ram o Paraná, com 94,7%; e 
o Rio Grande do Sul, com 
93,9%. Mato Grosso do Sul 
teve o menor índice de en-
dividamento do país (59,1%), 
seguido por Pará (62%) e 
Piauí (65%). 

Faixas de renda
Em todas as faixas de ren-

da pesquisadas, o volume 
de endividados aumentou 
no semestre, o que indica 
“tendência de alta na se-
gunda metade do ano”. Na 
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Codam aprova projetos de 
mais de R$766 milhões

O Conselho de Desenvolvi-
mento do Estado do Amazo-
nas realizou, nesta terça-feira 
(11), a 302ª reunião do Con-
selho de Desenvolvimento do 
Estado do Amazonas (Codam), 
a terceira do ano, na qual 
foram avaliados e aprovados 
36 projetos industriais que 
somam investimentos de R$ 
766,933 milhões. A estimati-
va é que esses investimentos 
abram 1.245 postos de tra-
balho no Polo Industrial de 
Manaus (PIM), ao longo do 
período de três anos. A reunião 
ocorreu, por videoconferên-
cia, na sede da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação (Sedecti), na 
rua Urucará, Cachoeirinha, e 
contou com a participação de 
representantes do comércio, 
indústria e serviço. Ao todo, 
foram avaliados 18 projetos 
de implantação, 17 projetos de 
diversificação e um de atuali-
zação. A reunião do Conselho 
foi presidida pelo secretário 
interino da Sedecti, Marco An-
tônio Villela, que representou 

POLO INDUSTRIAL

o governador Wilson Lima. Ele 
destacou que a pauta analisa-
da pelo Codam demonstra a 
confiança das empresas em 
investir no Amazonas, a partir 
dos esforços do Governo do 
Estado em criar um ambiente 
de negócios favorável para in-
vestimentos no mercado local. 
“Isso demonstra a confiança do 
segmento industrial na con-
dução da política econômica 
pelo governador Wilson Lima. 
O Amazonas conseguiu, sob 
o comando do governador, 

A estimativa é que esses investimentos abram 1.245 postos de trabalho

redacao@vanguardadonorte.com.br | Valéria Santana
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comparação com o mesmo 
período do ano passado, 
o maior crescimento na 
proporção de endividados 
ficou com os consumido-
res com renda mensal de 
5 a 10 salários (2,1 pontos 
percentuais).

“Com a absorção de pes-
soas com menor nível de 
escolaridade pelo mercado 
de trabalho e programas de 
transferência de renda mais 
robustos, um avanço mais 
expressivo entre as famílias 
de renda baixa vem sendo 
contido”, completou a eco-
nomista no texto da CNC.

resguardar a Zona Franca de 
Manaus na reforma tributá-
ria, isso dá segurança jurídica  
aos investidores”. 

Destaques
Entre os destaques na pro-

posta de diversificação, está a 
empresa Cal-Comp, com pre-
visão de R$ 333 milhões em 
investimentos, representando 
43% da pauta, para produtos 
como câmera de vídeo para 
sistema de segurança, e rede 
“switch” roteador digital.

4,861

4,862

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3

Pontos

303,80
148.465,69

-0,61 %
117.219,95

VENDADólar
Variação
-0,43 %

5,350

5,351

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
-0,35 %

Negociação de débitos é 
recorde na Agemam

A busca por informações 
sobre a negociação de dé-
bitos nas contas de água 
e o acesso aos benefícios 
da Tarifa Social Manauara 
e Tarifa 10 foram os servi-
ços mais procurados pelos 
usuários que compareceram 
ao posto de atendimento da 
Ouvidoria da Agência Regu-
ladora dos Serviços Públicos 
Delegados do Município de 
Manaus (Ageman), durante 
a 4ª edição do programa 
“Manaus Mais Cidadã”, re-
alizado no último sábado, 
(8/7), pela Prefeitura de Ma-
naus. “Recebemos muitos 
usuários que estão queren-
do sanar seus débitos com 
a concessionária de água 
e prestamos todas as in-
formações. Outra deman-
da importante que chegou 
até o nosso atendimento 
foi sobre como solicitar o 
benefício da Tarifa Social 
Manauara e Tarifa 10. Expli-
camos quem tem direito e os 
documentos necessários à 
adesão e fizemos o encami-
nhamento para a concessio-

TARIFA SOCIAL

nária Águas de Manaus”, ex-
plicou o ouvidor da Ageman, 
Cláudio Falcão. As equipes 
da Ageman também pro-
moveram a distribuição de 
folders informativos com 
orientações a respeito dos 
demais serviços regulados 
e fiscalizados pela agência 
como a iluminação pública 
e o estacionamento rotativo 
pago Zona Azul. 

A 4ª edição do programa 

As equipes da Ageman também promoveram a distribuição de folders informativos

AG
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“Manaus Mais Cidadã” reu-
niu, dentro das instalações 
da escola municipal São Be-
nedito, localizada no bairro 
Cidade de Deus, No total, 
mais de 20 mil atendimentos 
foram realizados durante a 
programação de sábado, que 
atende a uma determinação 
do prefeito David Almeida, 
de ofertar serviços públicos 
para comunidades de difícil 
acesso e mais necessitadas.



Ao longo do mês, se-
rão realizadas ações 
de atenção às crianças

Agência Brasil

O mês de agosto 
passa, a partir de 
agora, a ser de-
dicado às ações 

de conscientização sobre 
a importância da atenção 
integral às gestantes e às 
crianças de até 6 anos de 
idade. A Lei nº14.617, que 
institui o Mês da Primei-
ra Infância, foi sancionada 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e publicada 
no Diário Oficial da União 
nesta terça-feira (11).

Em 2021, o Brasil regis-
trou cerca de 2,6 milhões 
de nascimentos, segundo 
o IBGE. São crianças que 
se somaram às nascidas em 
anos anteriores e que com-
pletam as pouco mais de 
20,6 milhões que estavam 
na primeira infância naque-
le ano, segundo o DataSUS.

É para essa parcela da po-
pulação que as ações no mês 
de agosto serão dedicadas, 
com iniciativas dos poderes 
Executivo, Legislativo e Ju-
diciário, além da sociedade 
civil organizada. São ações 
como oferta de atendimento 
integral e multiprofissional, 
promoção dos vínculos afeti-
vos, da nutrição, imunização, 
direito de brincar e prevenção 
de acidentes e doenças.

A nova lei também prevê 
um esforço das casas legis-
lativas em votar e priorizar 
debates sobre matérias vol-
tadas às crianças na primei-
ra infância.

No ano 2000, o economis-
ta James Heckman recebeu 
o Prêmio Nobel de Econo-
mia pelo estudo, que realiza 

Em 2021, o Brasil registrou cerca de 2,6 milhões de nascimentos, segundo o IBGE

Lei define agosto como 
Mês da Primeira Infância

com uma equipe multidisci-
plinar, sobre o impacto da 
qualidade do desenvolvi-
mento na primeira infância 

nos resultados econômicos, 
sociais e na saúde de uma 
sociedade.

Essa importância e as es-

pecificidades dessa fase da 
vida também deverão ter 
ampla divulgação em todos 
os setores da sociedade, em 

especial nos órgãos públi-
cos, meios de comunicação, 
setores empresárias e aca-
dêmicos, define a nova lei.

Turista viraliza ao ‘flagrar’ OVNI em 
selfie ‘Me viram e não me levaram’

Um turista que passeava 
pelas dunas de Bilbao, na 
região desértica de Coahui-
la, no México, fez um regis-
tro inusitado em uma selfie: 
atrás dele, é possível ver um 
suposto objeto voador não 
identificado (OVNI). Rami-
ro Navarro viralizou nas 
redes sociais com a foto, 
dizendo que não percebeu 
o objeto misterioso que 
aparece voando ao fundo 
da imagem. Assim que per-
cebeu o que chamou de um 
‘photobomb interplanetá-

Ucrânia realiza 1º transplante de 
coração em uma criança no país

Apesar dos desastres 
ocorridos com a guerra, 
a Ucrânia conseguiu reali-
zar ,nessa terça-feira (11), 
o primeiro transplante de 
coração em uma criança no 
país. Segundo um comu-
nicado feito pelo Instituto 
do Coração da Ucrânia, 
a cirurgia salvou a vida 
de uma menina de seis 
anos e foi comandada pelo 
próprio diretor do órgão,  
Borys Todurov.

“Apesar do perigo da 
guerra, o helicóptero 
transportou o coração do 
paciente e fez todo o pos-
sível para salvar a vida e 
cumprir os prazos a tempo 
de fazer a doação”, afirma 
o médico.

O coração transplantado 
para a paciente foi doa-
do por um menino de 4 
anos que sofreu uma morte 
súbita. Além do coração, 
os dois rins e o fígado 
da criança foram usados 
para salvar outros três  
pacientes pediátricos. 

Três crianças recebe-
ram o transplante

Os rins do menino foram 
doados para um paciente de 
12 anos que estava há três 
anos na fila do transplante. 
Já o fígado foi transplantado 
em um adolescente de 15 
anos. Órgãos de adultos não 
podem ser doados para me-
nores de idade, o que faz o 
procedimento em crianças 

MÉXICO

rio’, Navarro compartilhou 
as imagens no Twitter, di-
zendo: “Há umas semanas 
fui às Dunas de Bilbao, e 
vocês o que acham? Eles 
me viram e não me leva-
ram”, brincou. Ao fundo 
é possível ver um objeto 
pairando sobre a areia da 
paisagem. O post teve cen-
tenas de comentários de 
pessoas que acreditam em 
uma invasão extraterrestre, 
e também de céticos. “[é 
um] OVNI, claro!”, escre-
veu um internauta. Aqui 

Turista em dunas de Bilbao

ser ainda mais difícil. A ci-
rurgia de coração da menina 
foi bem sucedida e ela se 
recupera bem. Quebrando 
o protocolo deste tipo de 
procedimento, a mãe da 
criança que doou o coração 
foi autorizada a fazer uma 
visita à menina na UTI. Ela 
pôde ouvir o coração que 
era de seu filho batendo 
mais uma vez.

TRANSPLANTE
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Brasil e Mundo A nova lei também prevê um 
esforço das casas legislativas
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onde moro, também vimos 
[um]”, denunciou outro se-
guidor. “Conheço pessoas 
próximas que já viram isso 
na represa várias vezes”, 
relatou uma terceira. “Era 
eu em um Tesla”, debo-
chou outro. Esta não seria 
a primeira vez que a su-
posta presença alienígena 
teria sido flagrada no país. 
Recentemente, um ser não 
identificado foi encontrado 
em um armazém abando-
nado no México, durante 
obras na cidade de Santa 
Mar a Regla. A suposta 
espécie seria um feto, e 
acredita-se que seria de 
uma criatura folclórica 
mexicana. O prefeito da 
cidade, Francisco Mayoral 
Flores, disse que seriam 
restos mumificados de um 
“goblin ou nagual”. No fol-
clore local, o nagual é um 
feiticeiro capaz de assumir 
a forma de animais. O acha-
do foi levado para o Museo 
de los Duentes, em Huasca  
de Ocampo. Coração transplantado para a paciente foi doado por um menino de 4 anos

Vulcão expele 
gás tóxico

IISSLLÂÂNNDDIIAA

Uma erupção vulcânica 
na Islândia perto da capital 
Reykjavik está diminuin-
do, disseram especialis-
tas nesta terça-feira (11), 
horas depois que as au-
toridades alertaram que 
ele estava expelindo “gás 
tóxico com risco de vida”.

A polícia islandesa res-
tringiu o acesso ao vul-
cão e os moradores da 
península de Reykjanes 
foram encorajados a fe-
char as janelas e desligar 
a ventilação, disse o de-
partamento de proteção 
civil e gerenciamento de 
emergências na noite de 
segunda-feira.

O escritório meteoroló-
gico islandês, Vedur, disse, 
na manhã de terça-feira 
,que a poluição de gás era 
alta e perigosa em torno 
da erupção, a cerca de 60 
km (37 milhas) da capital, 
e a poluição era provável 
em Reykjanes e Reykjavik. 
No entanto, a qualidade 
do ar ainda era conside-
rada “muito boa” ou “boa” 
na área de Reykjavik na 
terça-feira, de acordo com 
o site da Agência Am-
biental. A erupção segue 
intensa atividade sísmica 
nos últimos dias e é classi-
ficada como uma erupção 
de fissura disse o governo 
islandês em comunicado.

Vista de Reykjavik na Islândia

REUTERS



Carriel está à frente do 
Curso Livre de Regên-
cia do Liceu de Artes e 
Ofícios Cláudio Santoro  
desde 2022.

O maestro trabalhou du-
rante muitos anos como 
pianista de corais infantis, 
juvenis, adultos, semi-pro-
fissionais e profissionais.

Durante três anos foi o 
pianista titular da Orquestra 
Experimental da Amazonas 
Filarmônica e frequente-
mente atuou como músico 
convidado da Amazonas Fi-
larmônica e Orquestra de 
Câmara do Amazonas.

O que: Audições para o 
Curso Livre de Regência;

Quando: Quarta-feira 
(12);

O que: Matrículas para 
o Curso Livre de Regência;

Quando: Quinta e sexta-
-feira ((13 e 14);

Onde: Liceu Claudio San-
toro (o (Sambódromo, Av. 
Pedro Teixeira, 2565 . Flores)

Cultura O produtor Todd Corner anunciou esta 
semana o início das gravações de Mortal 
Kombat 2 , pela Warner Bros.

SEQUÊNCIA
As filmagens do filme “Minecraft” com Jason Momoa 

iniciam em 7 de agosto. A previsão de lançamento é 4 de 
abril de 2025, pela Warner Bros.

GAMES
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Candidatos às vagas 
devem dominar a lei-
tura de partituras

Com início progra-
mado para agosto 
e com duração de 
seis meses, o Curso 

Livre de Regência do Liceu 
de Artes e Ofícios Claudio 
Santoro abre a fase de 
testes (quarta-feira, 12), e 
matrículas (quinta e sexta-
-feira, 13 e 14).

As aulas teóricas e práti-
cas serão ministradas pelo 
instrutor Hilo Carriel, es-
pecialista internacional na 
área. O curso visa capacitar 
musicistas a atuarem na 
direção de grupos vocais 
e instrumentais.

Requisitos
Os candidatos devem 

dominar a leitura de par-
tituras, ter idade mínima 

Maestro Hilo Carriel irá ministrar as aulas teóricas e práticas do Curso Livre de Regência do Liceu Claudio Santoro

de 18 anos e disponibili-
dade de horário durante 
a semana. 

Outros requisitos são: 
obter um resultado posi-
tivo no teste de aptidão, 
que consiste na realização 
de exercícios de percepção 
e leitura musical.

O teste será realizado 
no Liceu, localizada nas 
dependências do Sambó-
dromo (Av. Pedro Teixeira, 
2565. Flores), na quarta-
-feira às 18h, no Bloco E 
(Sala de Corais). 

Os candidatos deverão 
comparecer ao local de 
realização com 30 minutos 
de antecedência portan-
do o documento oficial  
de identidade.

Passada a fase de testes, 
as matrículas para o curso 
acontecerão presencial-
mente na quinta e sexta-
-feira (13 e 14/07), das 
8h às 17h, na secretaria 
escolar do Liceu, no Bloco 
F do Sambódromo.

Conteúdo do curso
Sobre o conteúdo do cur-

so, as aulas teóricas incluem 
treinamento do ouvido, téc-
nica gestual, abordagens 
de repertório e preparação 
de ensaios e performan-
ces, enquanto as práticas 
acontecem em um labora-
tório que inclui o acompa-
nhamento de ensaios dos 
grupos vocais e instrumen-
tais do Liceu, além de or-
ganização e regência de  
apresentações públicas.

“O Liceu tem aberto bas-
tante seu leque de oferta de 
cursos. E aqui em Manaus 
nós temos muitas pessoas 
que trabalham em igrejas, 
fazem parte de algum grupo 
musical, ou outros tipos de 
demandas que necessitam 
compreender o processo de 
regência”, explicou o ma-
estro Davi Nunes, diretor 
do Liceu de Artes e Ofício 
Claudio Santoro, sobre a 
iniciativa do curso.

“É esperado que os alu-

nos saiam do curso com 
conhecimento o suficiente 
até mesmo para trabalhar na 
área e conseguir gerar renda 
através da prática musical”, 
finalizou o maestro.

Fomento à cultura
O Liceu é uma iniciativa 

do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa 
(SEC), com o objetivo de 
fomentar a cultura e trazer 
capacitação artísticas para 
a capital e para o interior 
do estado.

Hilo Carriel
Natural de Itacoatiara 

(distante 270 quilômetros 
de Manaus), Hilo Carriel, 
venceu o Prêmio CONCER-
TO 2019 na categoria Jovem 
Talento, já regeu orquestras 
como a Orquestra Sinfônica 
do Estado de São Paulo  
(Osesp), a Filarmônica de 
Minas Gerais e a Orquestra 
de Câmara do Amazonas.

Divulgação

Mostra celebra 
carreira de 
Otoni Mesquita

EXPOSIÇÃO

Um dos principais expoentes 
da arte contemporânea ama-
zonense, Otoni Mequita, pro-
tagoniza a exposição “Otoni 
das 70 Mesquitas”. A mostra 
está sendo exibida em módulos 
distintos em dois lugares da 
capital amazonense.

O objetivo das exposições é 
celebrar os 70 anos de vida do 
artista, bem como sua trajetória 
artística e profissional, além de 
mostrar a essência do seu tra-
balho ao longo dos seus quase 
50 anos de carreira.

 “Otoni das 70 Mesquitas” 
faz uma retrospectiva desde a 
época em que o artista come-
çou a expor suas obras, até os 
dias de hoje, com uma trajetó-
ria contada em ordem crono-
lógica. Seguindo esta ordem, 
a exposição está dividida em 
cinco partes. 

A primeira aconteceu no Cen-
tro de Artes da Universidade 
Federal do Amazonas (Caua), 
e não está mais em exibição. 
A segunda e a terceira parte se 
encontram no Centro Cultural 
Palácio da Justiça, enquanto 
a quarta e a quinta estão no 
Palacete Provincial.

O que: Exposição “Otoni das 
70 Mesquitas”

Onde: Centro Cultural Pa-
lácio da Justiça (Av. Eduardo 
Ribeiro, 901 - Centro), os dias 
para visitas são de segunda a 
sábado, das 9h às 17h, exceto 
nas terças-feiras. 

No Palacete Provincial (Praça 
Heliodoro Balbi, S/N), a mostra 
acontece nos mesmos horá-
rios, porém, com exceção das 
quartas-feiras.

Exposições contam com desenhos e 
pinturas de Otoni Mesquita

DIVULGAÇÃO/SEC

redacao@vanguardadonorte.com.br | Artur Mamede

‘Cabelos Arrepiados’ estreia em Brasília
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Figurino é inspirado na estética 
dos filmes do diretor americano 
Tim Burton e na série Monster High

A opereta “Cabelos Arre-
piados”, da companhia ama-
zonense Buia Teatro, será 
apresentada a partir desta 
quinta (13) até 30 de julho no 
os palcos do Centro Cultural 
Banco do Brasil Brasília (CCBB 
Brasília).  A história de cinco 
crianças insones que tiveram 
seus sonhos ‘roubados’.

É a primeira vez que um es-
petáculo infantojuvenil criado 
por um coletivo independen-
te da região Norte do país 
chega ao Centro Cultural.

“Isso é muito gratificante, 
porque significa que nosso 
trabalho está contribuindo 
para ampliar a visibilidade e 
o reconhecimento dos artis-
tas da nossa região”, pontua 
o produtor cultural Tércio 
Silva, diretor do espetáculo e 
fundador da Cia Buia Teatro, 
ao lado da atriz, figurinista e 
artista visual Maria Hagge, 
que interpreta as pequenas 
Cora, Clara e Flora e também 
assina o figurino da opereta, 
inspirado na estética dos per-
sonagens da Monster High e 
da obra de Tim Burton.

OPERETABANDA DE MÚSICA

Esat/UEA promove 
worshop de regência

A Escola Superior de Artes 
e Turismo da Universida-
de do Estado do Amazonas 
(Esat/UEA) realiza, no perí-
odo de 19 a 21 de julho, o 
1° Workshop de Regência de 
Banda de Música. 

Os interessados podem 
se inscrever até o dia 17 de 
julho. O workshop será das 
17h às 19h, no segundo an-
dar da Esat/UEA, localizada 
na avenida Leonardo Mal-
cher, 1.728, Praça 14.

O curso será ministrado 
pelo Prof. Dr. Lélio Alves, 

Workshop promete amplo espaço de reflexão a músicos e regentes

da Universidade Federal 
da Bahia (UFBA), e coorde-
nado pelo Prof. Dr. Adroal-
do Cauduro. 

Os inscritos receberão, por 
e-mail, PDF´s das partituras e 
certificados de participação. 

O workshop tem a propos-
ta de proporcionar aos mú-
sicos e regentes de bandas 
de música um amplo espa-
ço para a reflexão e prática 
da proposta do ensino-aula 
como ferramenta pedagógi-
ca de regência. Inscrições em 
uea.edu.br
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Liceu Claudio 
Santoro abre 

audições para 
Curso Livre de 

Regência

FICHA TÉCNICA
Texto/Libreto: Karen Acioly
Direção: Tércio Silva
Estrelando: Maria Hagge, 
Magda Loiana, Gustavo Bu-
demberg, Roque Baroque, Di-
mas Mendonça, Cleyton Diir, 
Flávio Café
Composição e Direção Musi-

cal: Jeferson Mariano
Figurinos: Maria Hagge
Cenário e Iluminação: Tércio 
Silva
Formas Animadas: Cleyton 
Diir e Dante
Identidade Visual: Dante
Costura: Solange Couto

Cenotécnico: Celio Roberto/ 
Central Técnica de Produção 
José Carlos Viana Marques
Técnico de Iluminação e 
Operação: Orlando Brum
Produção: Cia Buia Teatro
Produção Local Brasília: Ana 
Celina de Sousa



Esportes O futuro técnico da seleção brasileira, Carlo 
Ancelotti, será julgado na Espanha por não 
declarar 386.361 euros

FRAUDE FISCAL

O Cage Warriors é um 
dos eventos mais antigos 
de MMA na Europa

Atletas do ‘Manaus Olímpica’ ganham 
12 medalhas em Recife
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Atletas do “Manaus Olímpica” 
comemoram desempenho 

Quatro atletas do progra-
ma “Manaus Olímpica” esti-
veram no II Regional Norte-
-Nordeste de Badminton e 
Parabadminton, em Recife 
(PE), que aconteceu no últi-
mo fim de semana, entre os 
dias 6 e 9 de julho.

O aproveitamento foi po-
sitivo para os jovens Fabrí-
cio Monteiro, Rissia Maria, 
Daiane Carvalho, José Lucas 
Nascimento e Emilly Caro-
linne Ferreira, que juntos 
conquistaram o total de 12 
medalhas, representando o 
projeto da Fundação Manaus 
Esporte (FME). 

A competição reuniu com-
petidores da Paraíba, Per-
nambuco, Alagoas, Sergipe, 
Amapá e Amazonas. 

“Como parte do planeja-
mento traçado nos projetos, 
Manaus tem crescido con-
sideravelmente no cenário 
do badminton. Prova disso 
é que conseguimos resulta-

ALTO RENDIMENTOLANÇAMENTO DE DARDO

Amazonense na  disputa 
do Sul-Americano

A Confederação Brasi-
leira de Atletismo (CBAt) 
convocou, na terça-feira 
(11), os atletas que repre-
sentarão o país no Cam-
peonato Sul-Americano, 
que será disputado de 28 
a 30 de julho, no Centro 
Olímpico de Treinamento 
e Pesquisa, em São Paulo.

Recordista brasileiro, o 
amazonense Pedro Hen-
rique Nunes, 24, foi con-
vocado para representar 

dos expressivos com nossos 
talentos em nível nacional”, 
afirmou o diretor-presidente 
da FME, Alexandre Maciel.

Rissia Maria garantiu duas 
medalhas de ouro nas mo-
dalidades simples feminina e 
dupla feminina sub-23. Daia-

Convocação de Pedro Henrique Nunes aconteceu na terça-feira

ne Carvalho faturou três ou-
ros nas modalidades simples 
feminina e dupla mista sub-
19, e dupla feminina sub-23

Também com três meda-
lhas de ouro, Fabrício Mon-
teiro subiu no lugar mais 
alto do pódio nas modali-

o Brasil no lançamento de 
dardo. No último domin-
go (9), ele se destacou no 
Troféu Brasil de Atletis-
mo ao superar o próprio 
recorde estabelecido em 
2022, de 81 metros no 
lançamento de dardo no 
Troféu Brasil, mas supe-
rou a própria marca com 
82,77 metros no último 
fim de semana, na pista 
da Universidade Federal 
do Mato Grosso.

Lutador amazonense vai 
disputar CW 158 em Roma

dades simples masculina, 
dupla mista e dupla mascu-
lina sub-19.

Com os resultados, o trio 
está classificado para dis-
putar o Top-16, competição 
nacional prevista para acon-
tecer em setembro. 

GETTYIMAGES-
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Ouro brasileiro 
no Paralímpico 
de Paris

MMEEDDAALLHHAA

A primeira medalha de 
ouro para o Brasil na atual 
edição do Mundial de atle-
tismo paralímpico que está 
sendo disputado em Paris 
(França), foi a premiação do 
velocista Ricardo Mendon-
ça, por sua vitória na prova 
dos 100 metros da classe 
T37 (paralisados cerebrais), 
com o tempo de 11s21., na 
segunda-feira (10)

“É a realização de um 
sonho. Tudo o que eu vivi 
me trouxe até aqui agora. 
É maravilhoso estar aqui. 
Ano passado, lesionei o 
joelho, pensei em desistir. 
Mas consegui. Agradeço a 
todos que fizeram parte 
dessa história”, afirmou 
Ricardo, que foi seguido 
na prova por Saptoyogo 
Purnomo, da Indonésia, 
e pelo também brasileiro 
Christian Gabriel, que ficou 
em terceiro.

Já nos 5 mil metros pela 
classe T11 (atletas cegos), o 
paulista Júlio César Agripi-
no garantiu a prata, com o 
tempo de 15min07s21, en-
quanto o campeão paralím-
pico Yeltsin Jacques ficou 
com o bronze ao completar 
a distância em 15min12s37.

O ouro ficou nas mãos 
do japonês Kenya Karasawa, 
que ultrapassou os dois bra-
sileiros em um sprint final 
para completar a prova com 
o tempo de 15min05s19. 

Ricardo Mendonça levou ouro no 
Paralímpico de Paris 

 ALEXANDRE SCHNEIDER/CPB

Alexandre Ribeiro ga-
rante que não vai sentir 
pressão pela vitória

redacao@vanguardadonorte.com.br |Artur Mamede

n i n g u é m . 
Me sinto 
abençoado 
por fazer 
o que eu 
amo, venho 
debaixo, de 
uma perife-
ria onde a 
maioria dos 
meus amigos 
se foi, para 
drogas e para 
o crime. Me 
orgulho de 
mostrar para 
as pessoas 
que têm ca-
minhos dife-
rentes”, com-
pleta Ribeiro.

tudo. Minha experiência e 
minha malandragem vão 
contar muito para não me 
expor e, se Deus quiser, 
vai dar tudo certo”, garante  
o lutador.

Cage Warriors
O Cage Warriors é um 

dos eventos mais antigos 
de MMA na Europa, com 
passagem por mais de 14 
países desde 2002.

A luta principal do CW 158 
vai ser entre o italiano Michele 
Martignoni e o dono do cintu-
rão, Shaj ‘Superman’ Haque.

Com menos de 17 dias res-
tantes para a edição 158, a pre-
paração de “Lek Lek” é inten-
sa, apesar da expectativa boa. 
 
“Os eventos de fora costu-
mam chamar os Brasileiros 
com pouco tempo [de ante-
cedência], eles não jogam 
para perder e precisamos 
estar prontos. Minha pre-
paração só se intensificou, 
mais séria física e tati-
camente. O adversário é 
experiente, sabe jogar o 
jogo, mas estamos traba-
lhando para anular todas 
as tentativas dele”, conta 
Alexandre Ribeiro.

Trajetória e inspirações
“Cria” do bairro Alvo-

rada, zona oeste de Ma-
naus, Alexandre “Lek Lek” 
começou a trajetória no 
mundo da luta por meio 
do Jiu-Jitsu, ainda aos 12 
anos de idade.

O foco sempre foi o 
desenvolvimento na 
“arte suave”, mas aos 
18 anos, a mudança de 
modalidade começou. 
“Sou de bairro carente, 
comecei a treinar no Mu-
tirão com meu irmão. Em 
Porto Velho, fui visitar 
a academia de um ami-
go e fui convidado para 
substituir um lutador que 

Daniel Boechat

Alexandre Ribeiro, 
lutador amazonen-
se de lutas marciais 
mistas (MMA), assi-

nou contrato com a orga-
nização Cage Warriors para 
a disputa da edição do CW 
158, que acontece no dia 29 
de julho em Roma, na Itália.

Conhecido como Alexan-
dre “Lek Lek”, o amazonense 
de 31 anos é lutador profis-
sional e já conquistou qua-
tro cinturões na carreira, dos 
eventos Mr. Cage, Big Way 
Fight, Alfa Combat e Shark FC.

Com o objetivo de estar 
entre os melhores do mundo, 
ele comemora a participação 
do CW 158, efetivada no últi-
mo domingo (9), de olho em 
torneios como KSW, Abso-
lute Championship Akhmat 
e Bellator.

“É a realização de um sonho, 
no Cage Warriors tem os me-
lhores e é uma vitrine muito 
grande para nós atletas, mas 
ainda não é onde eu quero 
chegar. O evento é grande, 
tem muito nome, mas creio 
que vou me sentir em casa. 
Tenho experiência para lutar 
como se estivesse em Manaus, 
com minha torcida. Nada vai 
me abalar”, afirma, confiante.

Sem pressão
Com 33 lutas na carreira na 

categoria peso-leve (até 70,3 
kg) e passagens por Emirados 
Árabes Unidos, Dinamarca, 
Alemanha, Polônia, Bulgária, 
entre outros países da Europa, 
Ribeiro garante que não vai 
sentir a pressão pela vitória. 
 
“Já trabalhei meu psico-
lógico, fiz lutas fora [do 
Brasil], já vivi um pouco de 

tinha se machucado. Valia 
uma grana boa e eu aceitei, 
mas não sabia nem onde 
estava me metendo, nunca 
tinha colocado uma luva na 
mão”, revela o lutador.

Já adulto, com a graduação 
da faixa marrom no Jiu-Jitsu, 
a carreira nas artes marciais 
mistas começou com os pés 
no chão e assim continua, 
com inspiração em nomes 
como Connor McGreggor, 
José Aldo e Charles Oliveira 
“do Bronx”.

“Venho batalhando sem-
pre, nunca foi mole e sempre 

bati de frente com a 
dificuldade. Sem-

pre corri atrás 
do meu sem 

passar por 
cima de 

Fotos: Acervo pessoal
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Amanhã às 18 horas, o Prefeito David Almeida e o Secretário Osvaldo Cardoso da 
Manauscult serão os anfitriões, no Salão Rio Solimões, para o lançamento  oficial 
#SouManaus Passo a Paço 2023. Eu vou!! 

Assis e Socorro 
Vasconcelos

Vaiuh e Mustaf Lozano, 
Theo Bomeny Theo, Teófilo e Mara SaidRozana e Célia Lozano Nilmar Costa e Rubem Lozano

Max, Jenifer, Nina e Guilherme Riederer
Lenir Lozano, Lamisse, Socorro, 

Samia e Cláudia Said

A Dermi e o Rogério Rayol comemoraram os 6 anos da 
Sofia, com tema Princesa Sofia Bailarina, na escola de 
dança Studio 7. O lugar foi preparado pela Dermi com  

salão de beleza p’ras crianças, oficina de tutus - são as saias 
de tule - que são produzidas ao gosto das meninas. Teve apre-
sentação de dança e da personagem, a Princesa Sofia. Muito 
bacana!! Ah! Sofia de verdade ama o lugar!

Sofia Princesa

A Socorro e o Assis Vasconcelos pre-
pararam o aniversário surpresa dos 
netos  - Max Riederer de 6 anos e 

do Theo Bomeny de 4 -,  dos primos Le-
nir e Rubem Lozano, no sobrado lindo da 
Silva Ramos. A festa foi sábado, durante o 
almoço. Ah! Esse povo veio de São Paulo 
e da Nova Zelândia passar o verão com a 
família daqui, nós!

Surpreeesa!

Nina Riederer, Lenir e Rubem Lozano, 
Theo, Patrícia e Manuela Bomeny

Janete do Valle Dulce do Valle Carol, Félix e Cristina RiedererClaudia, Raquel e 
Maurício Said

Dermi, Sofia e Rogério Rayol

Alexandre e Izabella Ale
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Erelnir Macedo Moreira, torna público que recebeu do IPAAM, 
a Licença de Operação n.° 221/2023, que a exploração florestal 
através de um Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior Im-
pacto de Colheita em uma Unidade de Produção Florestal - UPF 
de 51,80 hectares, cujo volume a ser explorado é de 756,6025 m³ 
de madeira em tora, localizada na M.D do Rio apoquitaua, Parcela 
n° AG-1198, com. Bom Jesus, zona rural, Maués- AM., para Explo-
ração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Global Beneficiamentos de Madeiras Eireli., torna público 
que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 049/2023, 
que autoriza o desdobro primário de tora com beneficiamento 
da madeira, localizada na Margem Esquerda do Rio Aracu, 
s/n°, Zona de Transição Urbana, Ramal do Bahia, Novo Ari-
puanã-AM, para Indústria Madeireira - Desdobro primário da 
madeira, com validade de 03 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

K F Construções e Comércio Ltda., torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 052/15-03, que auto-
riza o depósito para venda de madeira beneficiada e utilização 
de bancada de serra para redimensionamento de peças, locali-
zada na Av. Autaz Mirim, n° 8068, Bairro Tancredo Neves, situ-
ado nas seguintes coordenadas geográficas: 03°02´45,4” (S) e 
59°56’30,5”(W) (Datum SIRGAS 2000), Manaus-AM, para Indús-
tria Madeireira - Depósito de Madeira, com validade de 04 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


